

# Когда писать **SS** и **В**

***4 золотых правила использования***

# 1. После коротких гласных стоит «SS»

- Das **Fass** war nass nach der Fahrt im **Fluss**.
- Ich **wusste**, dass du ihn gekü**sst** hast, obwohl du ihn geh**asst** hast.
- Jeder **musste** seinen **Pass** vorzeigen.
- Nur keinen **Stress**!
- Ich **wüsste** gern, wie das passiert ist.
- Das **Schloss** war offen.
- Er **schoß** auf **Massen** von **Gösseln** aus **Russland**.

## 2. После долгих гласных стоит «ß»

- Das gro**ße** Flo**ß** trieb träge dahin.
- Das Ma**ß** ist voll, der Spa**ß** vorbei.
- Ich verga**ß**, ihn zu grü**ßen**.
- Je grö**ßer** das Verbot, desto sü**ßer** das Verlangen.
- Im Scho**ß** der Familie, zu Fu**ß** über die Straße.
- Schlie**ß**lich und endlich flie**ßt** alles in den Orkus.

### 3. После двугласных звуков (дифтонгов\*) стоит «ß»

- Двугласные звуки, они же дифтонги, - это <au>, <äu>, <eu> и <ei>
- Ich weiß von nichts.
- Er war außer sich vor Wut.
- Er äußerte einen scheußlichen Wunsch.
- "Reißen Sie sich zusammen!", befahl der preußische Offizier.
- Mit schweißnassen Haaren soll man nicht nach draußen gehen.
- 
- Конечно же, из любого правила есть исключения - например, **Beweis**, **Nachweis** и т.д.

## 4. При написании большими буквами всегда используем «ss»

- ACHTUNG! SCHIESS**SS**ÜBUNGSGELÄNDE!
- PREU**SS**ISCHES MUSEUM
- VORSICHT BEIM ÖFFNEN DES REISSVERSCHLU**SS**ES
- FU**SS**GÄNGER STRA**SS**ENSEITE WECHSELN!

Viele Dank 😊